



# Sponsorship Network International

---

Allmendstrasse 37, CH-8914 Aeugst am Albis

## Visite de SNI aux centres de réfugiés de Reyhanli et Iskenderun (mars 2022)

En février 2022, Paul Viola (le fondateur et directeur de Human Action Int.) nous a invités à visiter son projet d'intégration de réfugiés dans la région de Hatay, au sud de la Turquie. Les bénéficiaires sont des déplacés de Syrie au cours des 10 dernières années. Sans hésiter, j'ai accepté l'invitation. Sponsorship Network a soutenu les efforts de Paul au cours des cinq dernières années et une visite personnelle sur le terrain s'imposait depuis longtemps!

Après plusieurs semaines de préparation, le Département de Recherche & Développement de SNI (Ildiko Katai) avait tout organisé pour que nous puissions voyager et le 16 mars, nous avons pris l'avion à destination de l'aéroport régional de Hatay. À notre arrivée, j'ai été agréablement surpris par la chaleur de l'accueil que nous avaient réservé Sultan (le jovial directeur du centre de réfugiés), Yamama (sa femme, la "touche féminine" des logements) ainsi que leurs deux jeunes enfants. J'ai tout de suite été frappé par l'ouverture et l'accueil qu'ils nous ont réservé à nous qui sommes de parfaits étrangers ainsi que par la facilité avec laquelle ils nous ont accueillis dans leur communauté. Ils nous ont offerts des cadeaux et des démonstrations de gratitude alors que nous venions d'une région riche et politiquement stable et que nous étions bien plus à même d'être des bienfaiteurs que des bénéficiaires.

Le premier jour, nous avons visité le centre de réfugiés de Reyhanli, et j'ai immédiatement senti le dévouement des personnes impliquées dans l'initiative de HAI. Les enseignants (qui étaient également des réfugiés, avaient réussi à s'établir avec leur propre profession) ainsi que les étudiants, ont fait tout leur possible pour aider la communauté syrienne à prospérer dans leur nouveau foyer loin de leur pays d'origine. La volonté de s'efforcer à avoir un avenir stable malgré les tragédies vécues pendant la guerre, la perte de leur maison et de la plupart de leurs biens, est un véritable témoignage de la vitalité et de la camaraderie du peuple syrien. J'ai été extrêmement impressionné par leur vision optimiste de l'avenir et leur joie de pouvoir reconstruire leur vie.

Dans l'après-midi, nous sommes allés à la frontière là où un mur a été construit pour empêcher les civils de venir en Turquie, fuir la violence déchaînée des puissantes factions dans leur tentative de contrôler la Syrie, les atrocités, les violations des droits de l'homme sur les populations innocentes. Alors que nous contemplions le camp situé de l'autre côté du mur et les plus de 150 000 Syriens qui y vivent et qui n'avaient pas eu la chance de traverser la

frontière avant que le mur ne soit construit, j'ai ressenti beaucoup de tristesse pour ceux qui vivaient depuis cinq ans dans des abris allant de tentes à des huttes en briques grossièrement construites, sans eau, sans chauffage, sans électricité, sans parler d'installations sanitaires et de soins de santé appropriés. La plupart d'entre nous, dans notre opulente "civilisation occidentale", n'imaginent pas les défis auxquels ils doivent faire face dans leur lutte quotidienne pour la survie.

Le lendemain, nous nous sommes rendus dans la ville voisine d'Iskenderun, où se trouve le deuxième centre de réfugiés fondé par HAI. Dès mon arrivée, j'ai été très impressionné par le standard des logements. J'ai pu immédiatement voir que tous les membres, jeunes et moins jeunes, travaillaient harmonieusement ensemble pour créer un environnement propre et sûr. Les femmes s'occupaient du nettoyage et de la cuisine et nous ont traités comme des invités royaux avec leur banquet de cuisine syrienne simple, mais délicieuse, tandis que les jeunes filles utilisaient leurs créativité pour entretenir les enfants avec des travaux artistiques qui embrasseraient leurs contemporains occidentaux. J'ai été particulièrement captivée par le concept unique de tableaux créés en roulant des petites bandes de papier coloré pour former un collage géométriques parfait afin de créer une magnifique image tridimensionnelle. C'étaient de véritables chefs-d'œuvre !

L'enseignement offert dans ce centre était également d'un niveau impressionnant, à savoir le dévouement et la détermination des étudiants. L'un d'entre eux nous a raconté comment il avait appris l'anglais par lui-même en utilisant des vidéos YouTube et Duolingo. Cette manière d'agir nous fait réfléchir à nos propres jeunes qui arrivent à peine à rester éveillés pendant les cours parce qu'ils sont trop fatigués d'avoir fait la fête pendant le week-end. Avons-nous rendu la vie trop facile à nos jeunes au point qu'ils ne valorisent plus leur propre éducation ? L'exemple de ces jeunes Syriens qui ont perdu près de 10 ans d'éducation et doivent se battre pour s'en sortir dans notre monde moderne est une réponse claire à cette question !

En conclusion, j'admire et respecte énormément Paul et son équipe pour ce qu'ils ont accompli. J'encourage vivement à toute personne désireuse d'investir dans son projet et dans l'avenir de cette merveilleuse planète que nous partageons ! Je suis honoré d'avoir l'opportunité de soutenir son travail et je me réjouis de nombreuses années de collaboration fructueuse à venir avec Human Action Int.

Merci, Paul Viola, pour tout ce que vous avez fait et pour l'opportunité de le constater personnellement !

Michel Steiner

Directeur de Sponsorship Network Intl.

